

## JESUS - ENFANT

Gloire à Dieu ! son règne, depuis longtemps annoncé et attendu, commencé au berceau de Jésus-Enfant. Rome et Bethléem se disputent l'empire du monde. A Rome, César Auguste a vu rentrer, l'une après l'autre, ses légions triomphantes. Il se croit le maître de l'univers et interprète en faveur du monstrueux pouvoir qu'il a fondé les oracles qui proclament à la ville aux sept collines une éternelle domination. Vain rêve de l'orgueil aveuglé ! L'empire des Césars n'aura qu'un temps. Ivre du sang des martyrs, exécuté des peuples opprimés, dépeccé par les barbares, il abandonnera un jour sa capitale dévastée au monarque suprême. Ce monarque est à Bethléem ; c'est là qu'il s'essaie à régner sur l'univers.

Quoi donc ? Un enfant qui n'a pu trouver place dans les étables et que sa triste mère est obligée de coucher dans une mangeoire d'animaux après l'avoir enveloppé d'un pauvre linge, c'est le maître du monde ? — Oui, Messieurs ; l'étable est son palais, la crèche son trône, le pauvre linge sa pourpre. Dans ce misérable état, il commence à exercer son pouvoir souverain et nous donne, en ceux dont il ravit ou épouvante les cœurs, comme une réduction de son règne universel.

Écoutez ce récit que j'emprunte à l'Évangile. Pendant que Jésus vient au monde, des bergers veillent sur une colline voisine de Bethléem, à la garde de leurs troupeaux. Ils sont pauvres, l'enfant pauvre les a choisis pour être ses premiers adorateurs ; et parce qu'ils sont fils d'un peuple depuis longtemps habitué à la visite des anges, il leur envoie un messenger céleste, dont la divine lumière les enveloppe et les frappe de terreur. " Ne craignez pas dit l'ange ; je viens vous annoncer une grande joie pour vous et pour tout votre peuple. Un sauveur vous est né aujourd'hui dans la cité de David ; c'est le Christ Seigneur. Et voici le signe auquel vous le reconnaîtrez ; vous trouverez un enfant enveloppé de langes et couché dans une crèche : c'est lui. " Et, tout à coup, se joignit à l'ange une foule de l'armée céleste, louant le Seigneur et chantant : " Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté. "

Les anges se retirèrent ; et les hommes de bonne volonté, au lieu de suspecter la merveille dont ils viennent d'être témoins,